
2024 プレ・クリスマス・スタディ・サマリー 
 

開催日：令和 6 年 12 月 22 日（日）10:00～15:00 

場所：岡山理科大学岡山キャンパス C2 号館 3 階図書館 

参加者数： 

区分 人数 備考 

小学生 79  

保護者 21  

学生ボランティア 45 名簿外６名を含む 

合計 145  

 

  



2024 プレ・クリスマス・スタディ・アンケー

ト（小学生用） 
 

Q1. 学年をおしえてください。57 件の回答 

 
 

Q2. 今回一番楽しかった内容をおしえてください（いくつでも選んでください）。57 件の

回答 

 
 

 

 

 

 

 



Q3. 内容はいかがでしたか。57 件の回答 

 
 

Q5．次回やってほしいことがあれば、おしえてください。40 件の回答 

 

 
特になし、なしなどが７件、同じでよいが２件。 

それ以外で多かったのが、ビンゴゲームで３件。 

 

 

Q6．プレ・クリスマス・スタディの感想をお書きください。52 件の回答 

（「たのしかった」以外には色を塗っています。） 

 

たのしかった。 

また工作やりたいです。 

たのしかったです 

たのしかった 

おかしや恐竜が見れて楽しかったです。 

ぜんぶたのしかったです。ありがとう。 

いっぱいあそんでたのしかったです。 

工作でいえにもないざいりょうがいっぱいあっていろいろつくれました。 

とても楽しくて、工作もたのしかったし、大学生のみなさんが勉強を教えてくれてうれしか

ったです♪！！ 



工作が楽しかった 

クイズとかあって、もう一かいやりたい。 

スタンプラリーが楽しかった。 

よかったとおもう 

蝶の標本作りがすごく楽しかったようです。 

工作をしたり楽しかった。 

楽しかったです 

楽しかった。 

〇〇〇先生へ。今日は、リース作りや、実験を分かりやすく教えてくれて、ありがとう。○

○○○（○○○○）より。 

たのしかったかららいねんもいきたいです。 

楽しかったです。 

いろんなことができて楽しかった。 

いろ水をとうめいにしたのがすごかった。じゃんけんがたのしかったよ。 

じゃんけんゲームが楽しかったです。留学生のイベントもできて良かったです。おかしやチ

ョコイチゴとかもおいしかったです。今日はありがとうございました。 

夏と冬の理大スタディが毎回とても楽しみです     来年のスタディもとても楽しみにまって

ます。      

1 年ぶりにさんかできて、とても楽しかった。 

こん虫が好きなので、こん虫やひょうほんを見れてうれしかった。 

りゅう学生とお話しするのも、とてもべん強になったし、いろんな国のことばを知りたいと

おもった。 

もうちょっとふしぎな色水以外もあったらいいと思う。 

楽しかった。また来たい。 

ポップコーンづくりがたのしかったです。スタンプラリーもたのしかったです。 

わからないところをすぐにおしえてくれてありがとうございます。またきたいです。 

プレ・クリスマス・スタディは、たのしかったし、よかった。りかだいのみなさんとりゅう

がくせいのみなさんありがとうございました。たべものがおいしかった。 

2 学期の復習でわからないところを教えてくれたり、留学生のイベントは他の国の言葉がわ

かりました。 

とくにさいごのじゃんけん大会がたのしかった。 

工さくのおしろをつくるのをてつだってくれてありがとう。○○先生へ、○○より。 

標本を作れると思っていなかったので、本人とてもうれしそうでした！！ 

はる、あきもしてください。たのしかったです。 

とてもたのしかった 

いろいろなたいけんができてたのしかった 

まんぞくした 

まえのときもたのしかったけど今日はリースがつくれたからたのしかった。 

とても楽しめた様子でした。また参加したいです。子供向けの本が読みたい。 

いろんな人とたくさん学びを楽しみに含まれているのがとても良いと思った。 

食べ物がおいしかったです 



チョコフォンデュがおいしかったです。 

大学生の皆さんみんな優しくて、たのしかったです。食べ物もおいしかったです。 

勉強ができてよかったです。 

たのしかった♡☆ 

蝶の標本作りが楽しかったです 

大学生のいろんな人が、もってきた勉強を一緒に考えてくれて良かった。 

 

 

 

  



2024 プレ・クリスマス・スタディ・アンケー

ト（保護者用）35 件の回答 
 

Q1．プレ・クリスマス・スタディのことは、どこでお知りになりましたか。35 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q2. 内容はいかがでしたか。35 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q4．次回やってほしい内容があれば教えてください。22 件の回答 

 

工作、自由に作るのも良いですが、子どもの知識ではできることに限りがあり（例えば、

電池と繋いでライト をつける、プロペラを回すなど）、だんだんマンネリ化しているようで

す。 

モーターを使って動くおもちゃを作ろう！みたいな教室形式もあると、発想と現実の差

が埋められるかなと思います。 

クリスマスリースの材料がわかりやすくしてくださていたらよかったと思います。チラ

シには書いてあったけどどうするのか分からなかったので、結局作れなかった。 



鉱石や化石の発掘体験 

各コーナーが少し分かりにくかったようです。じゃんけん大会も楽しかったようですが、

ルールとか分かっていない感じもしました。 

子供も体験できる科学実験 

宇宙に関する事に興味があります。（いん石とか） 

たくさん企画いただいているのでありません。ありがとうございます。 

夏祭りイベント 

低学年も実験が見たかったようです。 

ビンゴゲーム 

・工作 ・わたがし 

留学生と英語で遊ぶ 

今回の内容がとても充実していました。ありがとうございました。 

甲虫のひょう本の作りたいと言っていました。 

子供は勉強がどこか苦手でわかっていないかをわかっていないので、学生ボランティア

の先生方には、積極的に子供に声をかけてほしいです。勉強やお話を子供としてほしい。 

実験や工作 

恐竜系 

席が確保出来たらなと思いました。 

中・高校が参加できるイベントをお願いしたいです。よろしくお願いします。 

夏休みの宿題お助け会 工作や自由研究 

春休みのお花見、進級前の勉強会 

生き物についてのクイズ 

 

 

Q5．プレ・クリスマス・スタディの感想をお書きください。34 件の回答 

 

いつも楽しい企画をありがとうございます。 

毎回、当日をすごく楽しみにしています。 

少しずつ子どもだけですごす時間を長くしており、ご迷惑をおかけしていないかなと心

配になります。 

他の小学校や、異年齢の大学生の皆さん、留学生の皆さんと交流できる貴重な場です。 

今後も引き続き開催していただけると嬉しいです。 

今回も姉弟で参加をしましたが、2 人とも楽し過ぎたと言っておりました。 

毎回参加させていただいていて、今年の夏も参加したかったのですが、予定が合わず、

とても残念がっていましたが、冬に参加できて子供もとても嬉しそうでした！ 

昆虫が大好きなので、昆虫標本は本当に喜んでいました。 

駐車場が、以前と変わり 心配でしたが 

看板もわかりやすく置いてくれていたので、迷う事なくたどり着けました。 

初めて参加した時は、人見知りがすごくて わたしから離れることがなかなかできなかっ

たりしたのですが、参加するたび 積極的に周りの人たちと関わりをもてるようになってい

て、母もとても子供の成長をみられることを嬉しく思っています。 



おやつやおみやげを頂き楽しめました。ありがとうございます。 

子供もたのしそうに参加していて大大大満足です。特に蝶の標本づくりは、始めは興味

がなかった我が子も、他のお友達がしているのを見てやってみたいと参加し、かわいい蝶々

の標本ができた！！とよろこんでいました。工作が好きな子達なので、リースづくりも楽し

んでいたようです。またぜひ参加させて頂きたと思います。ありがとうございました！！ 

子どもたちがあきることなく活動できていました。大学生の方たちにも話をして、相手

にしてもらえていたのも親としてとても嬉しかったです。ありがとうございました。また、

参加したいです。大学生の方、子どものいいところを見つけてくださり、ありがとうござい

ます！ 

おやつも、様々な実験ができて、子供がとてもよろこんでおりました。ありがとうござ

います。 

6 年生：学生の皆さんが丁寧、熱心に勉強を教えて下さり楽しく学べ助かりました。４年

生：たまたま同級生の友達がいて一緒に楽しめました。 お菓子にオードブル、ジュース、

コーヒーまであり、有難いイベントでした。来年も是非、参加させていただきたいです！ 

サマーに参加し、２回目です。工作がとても楽しくて大満足の様子でした。前回恐竜博

物館の見学が出来なかったので今回参加できてよかったです。すばらしいイベントありが

とうございました。親子共に楽しめ、よいクリスマスプレゼントになりました。 

元気いっぱいの子供たちの相手は大変と思いますが、皆さん笑顔で対応してすばらしい

とおもいました。ありがとうございました。 

大学生の方と触れ合える貴重な経験ができました。ありがとうございました。 

工作をしたりたのしかった。 

夏に続き参加させていただきました。夏にお世話になった佐田先生に会えるのを子ども

は楽しみにしていました。今回もやさしく接していただき、喜んでおります。冬休みの宿題

をもらっていないので、何を質問しようと思っていましたが、子どもは先生との工作・リー

ス作りに夢中であっという間でした。また、来年さんかさせていただきたいです。留学生の

イベントすてきなのに子供たちはお菓子の方に行ってしまい、残念でした。何かもっとコミ

ュニケーションをとれるような工夫と、子どもの積極性が必要だなあと反省しました。あり

がとうございました。お菓子も親までいただきました。おせんべい、ごちそうさまでした。 

子どもが楽しそうでした。 

去年より色々なことを大学生のみなさんがされて良かった。息子があと３年小学校なの

で、あと 3 回は違うことがあったらいいなと思います。 

毎年参加していますごうかな企画で親子と共々楽しみにしています。ありがとうござい

ました。。 

ふだんできない経験がたくさんできました。ありがとうございました。 

とても子供が楽しかったといっていました。また次回あるなら参加させてあげたいと思

いました。 

子供が「とても楽しかった」と満足していました。来年度もあれば参加したいです。 

最初は、人見知りで、活動に参加しづらかったのですが、大学生の方に声をかけていた

だき、楽しめるようになりました。また、来年も来たいと言っていたので、よろしくお願い

したいです。 

とても楽しくすごせました。ありがとうございました。 



大学生の方や先生方には貴重な休みに大変ありがたく感謝しかないです。ありがとうご

ざいました。余りあるおもてなしもありがとうございました。 

娘がリース作りもいつもたのしみにしているので、今年も楽しく製作できました。 

一人で参加しましたが、たくさんのお兄さんお姉さんに話しかけてもらい、とても楽し

かったそうです。ありがとうございました。 

2 回目の参加です。楽しいイベントをありがとうございます。 

前年より内容種類が増えました。こどもは図工がたくさん作りました。すごくよろこび

ました。ありがとうございます。 

ペーパークラフトが作り放題なので、とても喜んでいました。お菓子や飲み物のおもて

なしの規模が大きくて驚きました。子どもたちも楽しく過ごしていました。ありがとうござ

いました。 

とても充実していてビックリしました。また、参加したいです。 

子どもたちの教務がある内容をしてくださり、ありがとうございました。留学生さんと

の交流や実験、スタンプラリーが楽しかったようです。たくさん、プレゼントやお菓子など

をいただき、ごちそうさまでした。 

工作・勉強・チョコフォンデュ等内容が盛りだくさんで充実していました。 

学生さんが楽しく、いろんなことを教えて下さったので、１日楽しむことができました。

クリスマスらしいことを、知らない人と楽しむことができて、すてきな体験になりました！ 

子供たちが、楽しそうで、良かったです。 

外国人の方と接する体験がとてもよかったです。 

たくさんのおかしやゲームなど盛りだくさん。いたれりつくせりでとっても子供たちが

楽しんでいました。ありがとうございました。 

 

  



2024 プレ・クリスマス・スタディ・アンケー

ト（ボランティア用）22 件の回答 
 

１．ボランティアに参加したきっかっけは 22 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．何をサポートしましたか（複数回答可）22 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．難しかったのはどれですか（複数回答可）22 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．今回のボランティアの内容の満足度はどれくらいですか  22 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．楽しかったですか  22 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．他にやったほうがよい、やってみたいと思うメニューがあれば、お書きください。 

3 件の回答 

 

特にない 

特になし。 

特になし 

 

 

７．ご意見・ご感想・改善点があれば、お書きください。  7 件の回答 

 

今回はありがとうございました。至らぬところもありましたが、精いっぱいやらせてい

ただきました。 

ポップコーンの味付けえぐい濃ゆい 

今回がラストの参加ということで最後まで子ども達の工作のお手伝いをしたり勉強を教

えたり、コミュニケーションをたくさんとれてよかった。ただ、改善点としてはお菓子の機



械の調子が悪くなることが多いので、それを何とかしてほしいと思った。 

そうじの方法(ほうきの本数など) 

箒を増やして欲しいです。 

質問があった内容とそれにどう答えたかをリストにしておくとよいと思いました。 

科学実験や留学生のイベントなど種類がたくさんあって、ボランティアの私も楽しめま

した。 

 

  



2024 プレ・クリスマス・スタディ昆虫標本づ

くりアンケート 10 件の回答 

 

１.    学年(がくねん)をおしえてください  10 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．昆虫(こんちゅう)標本(ひょうほん)づくりを楽(たの)しめましたか？   8 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 昆虫(こんちゅう)標本(ひょうほん)のつくりかたを理解(りかい)することができまし

たか？  8 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「つくっていない」との記載の
ある回答 2 件を含みます。 

「つくっていない」との記載の
ある回答 2 件を含みます。 



4．また、昆虫(こんちゅう)標本(ひょうほん)を作りたいですか？  9 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. 全体的な満足度を教えてください  10 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６． その他(ほか)の感想(かんそう)や思ったことを自由に(じゆう)に書いてください！ 

6 件の回答 

 

すごく難しかったですが、また機会がれば挑戦したいです！先生をしていただいたお兄

さんがとても親切でした。 

こんちゅうの標本のつくりかたがわかってたのしかった。 

さいしょはむずかしかったけど、おしえてもらってできた。 

ちょうちょ以外のひょう本も作ってみたいと言っていました。 

他の標本も作りたい。 

ちょっとむずかしかったけど、かわいいちょうちょのひょう本ができてうれしい。せん

せいもやさしくおしえてくれて、うれしかった。 

 

 

 

 

「つくっていない」との記載の
ある回答 2 件を含みます。 

「つくっていない」との記載の
ある回答 2 件を含みます。 


